



Paroisse
Saint-Matthieu sur Loire
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



L'expérience du cénacle

C'est celle que les disciples ont vécue, reclus, apeurés... puis reconfortés, balbutiant les premiers mots de la foi ... dans l'attente d'un renouveau.

Une expérience... qui peut résonner de bien des façons dans nos vies singulières et dans les événements de notre monde.

Le cénacle du confinement du covid que nous avons connu, et qui est toujours réel pour les plus fragiles et pour leurs proches...

Le cénacle des personnes isolées par la maladie ou la vieillesse... dans les hôpitaux ou les quartiers... de tous ceux et celles qui sont victimes de rejets quels qu'ils soient !

Le cénacle des familles, des peuples enfermés aujourd'hui dans la peur et le dénuement, à cause de la violence et de la guerre...

Le cénacle de nos replis face aux incertitudes de l'avenir de nos sociétés et de notre environnement... de notre Eglise en synode...

Et comme pour les apôtres, le cénacle peut aussi être le lieu de l'intériorité et de la maturation, lieu de l'ouverture et de la Rencontre, si nous acceptons de faire place en nous à l'Esprit du Ressuscité.

Faisons nôtre cette prière au Christ !

Il ne cesse d'appeler sur nous l'Esprit de Pentecôte.

Seigneur Jésus, tu nous appelles à devenir des disciples et des missionnaires.

Mais nous nous sentons si petits devant l'ampleur de cette tâche. Nous avons besoin de ta force pour vaincre nos peurs et partager ta Bonne Nouvelle.

Donne-nous le courage de quitter ce qui entrave notre chemin.

Aide-nous aussi à nous tenir dans l'humilité et la confiance, à ne pas imposer notre volonté au nom de la tienne.

Procure-nous la vigueur, toi qui donnes et redonnes la vie.

Nourris-nous de ton Souffle de vie qui toujours nous remet debout.

Par la force de ton Esprit, donne-nous l'audace

de proclamer et témoigner de la joie de l'Evangile. Amen.



RETOUR SUR...



LE TEMPS FORT DE PRÉPARATION À LA PROFESSION DE FOI

17 collégiens de la zone pastorale, se sont retrouvés le weekend du 6 et 7 mai pour préparer leur profession de Foi et réfléchir sur le thème : "Sur les traces de Saint Louis-Marie de Montfort et de Saint Thomas, en route avec Jésus !" Samedi après-midi, nous avons donc fait un pèlerinage de 7 km, en partie le long de la Loire, des Ponts de Thouaré jusqu'à la Hillière, et découvert la vie de St Louis-Marie de Monfort. Le témoignage de Frère Gilbert, à l'arrivée chez les frères de Saint-Gabriel, a permis aux jeunes de faire le lien entre ce saint et la communauté qui nous accueillait, et de le questionner, lui qui a passé 20 ans à Madagascar au service des plus pauvres. Un feu magnifique (sous la pluie), une veillée de jeux et des chamallow grillés ont terminé la journée !

Dimanche, c'est le récit de la rencontre entre Jésus et Thomas l'incrédule qui a servi de support à la réflexion des collégiens. Un apport vivant de Joseph, les témoignages des catéchistes et celui de Lourdes (19 ans) leur ont permis une vraie réflexion personnelle sur leur foi et de trouver les mots pour l'exprimer. A découvrir le jour de la célébration !

Une belle messe avec de nombreux parents a clôturé ce temps fort que l'on peut qualifier de très réussi malgré les conditions météo un peu difficiles ☺

B. CARSIN

CONFIRMATION

Cassiopée, Dimitri, Lucie, Kellyne et 16 autres jeunes de la zone pastorale seront confirmés le dimanche 14 mai à 11h à l'église de St François de Sales par le Père François Renaud. Portons les dans nos prières.

FÊTE DE L'ASCENSION

Messes : **Mercredi 17 mai à 18h30** en l'église de Thouaré.

Il n'y aura pas de messe ce jour à 09h00 à Thouaré

Jeudi 18 mai - à 09h45 en l'église de Mauves

- à 11h en l'église de Ste Luce



A noter!



Lundi 15 mai Prière du chapelet à 20h à l'église de Mauves

Lundi 15 mai Préparation du Dimanche Autrement du 2 juillet à 20h30 à Thouaré

Mardi 16 mai Réunion des parents des enfants se préparant à la profession de Foi à 20h30 à Ste Luce.

Vendredi 26 mai Rencontre du Pole Solidarité à 10h à Ste Luce

Vendredi 26 mai Rencontre de l'ACE à 18h à Thouaré

.CATE CE/CM - RENTREE 2023/2024 : NOUS LANÇONS UN SOS !

Parents, enfants, catéchistes, paroissiens, ... **nous voulons tous que le caté continue à la rentrée 2023/2024 !** Cependant, la situation est préoccupante en raison du départ de plusieurs responsables à la rentrée prochaine :

- La fin de mission de Véronique Gauriau, coordinatrice de la catéchèse depuis 6 ans : trouverons-nous quelqu'un pour prendre la suite ?
- Les départs de bénévoles dévoués depuis de nombreuses années : dont Valérie et Sabine, sur Thouaré.

A ce jour, nous n'avons toujours pas trouvé de successeurs ou de nouveaux volontaires pour nous permettre d'assurer la continuité de la catéchèse.

➔ ALORS, QUE FAIRE ? ... COMMENT ? ... AVEC QUI ? ...

Ce sont les questions que nous voulons partager lors d'une réunion :

« **SOS CATE - RENTREE 2023/2024** », à laquelle chacun de vous est convié, parents concernés par la catéchèse, mais aussi grands-parents et paroissiens et toutes les personnes qui accepteraient de donner du temps :

RDV le Jeudi 25 MAI 2023, à 20H30 à la salle paroissiale de THOUARE.

Un grand MERCI par avance pour votre participation.

Contact : V. GAURIAU, 06 67 84 49 95, cate-enfance-stmatthieu@gmx.fr

SOIRÉE DE CONTES BIBLIQUES : mercredi 31 mai, 20h30 salle St Matthieu

par le groupe de Nantes 'Chacun Chacune Raconte la Bible'

Au programme : la Samaritaine ; la transfiguration ; le reniement de Pierre ; Les femmes au tombeau.. Pour tous publics à partir de 10 ans



LES CONSEILS DU GROUPE EGLISE VERTE :

Pour préserver la planète, pour limiter la production de CO2, pensez au chronobus entre Ste Luce et Thouaré. Le trajet est gratuit le weekend. Pour la messe du samedi soir, la fréquence de passage est de 10 mn. Pas besoin de rechercher une place de stationnement ! Et vous voyagerez peut être avec un autre paroissien...

CONCERTS : SAISON ESTIVALE

Jeudi 1er juin à 20h30 Eglise de Ste Luce : Ensemble Choral Jean-Baptiste DAVIAIS (œuvres du XVIIème de Buxtehude, Faure, Byrd et Zelenka)

Vendredi 16 juin : Concert d'orgue à l'église de Thouaré dans le cadre de la fête de la musique

Vendredi 23 juin : concert du groupe Coloquinte en l'église de Thouaré

PRINTEMPS DES FRAGILITÉS : DU 10 MAI AU 10 JUIN À NANTES

90 associations du collectif « fragilités partage » (dont un certain nombre du diocèse) vous invitent à des rencontres et manifestations diverses pour faire connaître leurs actions. **Info** : www.printempsdesfragilites.com



Claudie DAVID

Claudie est « Léonarde » (bretonne du Finistère Nord) et elle le revendique ! Elle est aussi une chrétienne active, engagée et pour autant... discrète ! Levons le voile sur une partie de son histoire :

Je suis arrivée en Loire-Atlantique après le baccalauréat pour terminer mes études et devenir institutrice. Mon premier poste m'a conduite au Cellier où j'ai rencontré Joël, mon époux. Je suis restée fidèle à l'Enseignement Catholique durant toute ma carrière, exerçant durant plus de trente ans à Blain (où Joël travaillait au Crédit Agricole), d'abord comme institutrice puis comme directrice. En 2015, nous avons déménagé à Sainte-Luce pour nous rapprocher de l'agglomération nantaise ; le 30 septembre 2022, Joël est né auprès du Père.

Au moment de la retraite pour Joël et moi, nous avons participé à une information proposée par l'Aumônerie catholique des prisons et, ébranlés par ce que vivent les personnes détenues et leurs familles, nous nous sommes sentis providentiellement appelés... Après un accompagnement d'un an, nous nous sommes engagés dans deux associations non confessionnelles :

Prison Justice 44 : pour l'accueil et l'accompagnement des familles dans les salles d'attente des parloirs ; Joël disait « on n'a jamais autant parlé religion que dans la salle d'attente de la maison d'arrêt »...

Étapes : qui accompagne les familles d'accueil pour les détenus sans famille, afin de faciliter leur réintégration en fin de peine.

En 2002, nous nous sommes engagés comme « invités de célébration » ; aujourd'hui, parmi les engagements pris avec Joël, c'est le seul auquel je reste fidèle depuis son départ auprès du Père. Je vais environ une fois par mois à la célébration du dimanche à la Maison d'Arrêt des hommes (messe ou ADAP selon les disponibilités des prêtres, des diacres ou des aumôniers). Nous prions avec des personnes détenues, pour la plupart en attente de jugement ou de transfert, mais nous avons aussi le temps d'échanger avec elles sur leur vécu (conditions de vie en prison : loi du plus fort, solitude, attente, manque d'initiative et d'autonomie, cantine), parfois sur la raison de leur détention (lien créé au fil des rencontres mais toujours dans l'anonymat), parfois aussi tout simplement sur l'actualité (conversation sur la vie du « dehors »). L'accueil que ces personnes nous réserve est un signe qui montre l'importance de ce temps de partage ; « Vous nous apportez une bouffée de liberté ! » entendons-nous régulièrement. Ce temps de prière partagé est un temps fort pour ma Foi ; ensemble, nous nous adressons à Dieu Père de tous, nous sommes sûrs de son amour, de son aide et de son pardon. Nous ne nous jugeons pas, nous sommes frères en Jésus ; lorsque la dignité est retrouvée, la communion est possible...

Merci Claudie pour ton témoignage sur votre engagement avec Joël dans le monde carcéral.

NB : je précise qu'elle est aussi active vis-à-vis des migrants, dans l'accompagnement des familles en deuil et, nouvel appel, au sein du Secours Catholique... (n'attendez pas le prochain article pour lui en parler ☺).

Propos recueillis par Patrick JAVANAUD